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本报讯 !记者陈青"#和睦家医

疗$ 品牌旗下的上海和睦家新城医

院宣布近日落户上海自贸试验区%

成为在上海自贸试验区开设的第一

家民营医院& 这是记者日前从浦东

新区卫生计生委获得的消息& 预计

到 !"!" 年%将有四家外资高端医院

在浦东新区开业&

据悉% 上海市卫生计生委已根

据'中国!上海"自由贸易试验区总体

方案(的要求%会同相关部门制定下

发'中国!上海"自由贸易试验区外商

独资医疗机构管理办法(% 明确了设

置外商独资医疗机构的标准和程序&

位于新金桥路的和睦家新城医

院%建筑面积超过 # 췲平方米%设计

床位 !"" 张%开设有全科)内科)外

科)口腔科)욤肤科)整形外科及医

疗美容科) 中医科等二十余个临床

科室% 将打造从预防保健) 疾病诊

断) 治疗到康复的连续性高端医疗

服务体系链% 同时医疗服务可贯穿

至病患生命周期的各个阶段% 为病

患建立永久性电子病历% 打造全生

命周期的医疗服务&

上海正加快发展健康服务业%

돽了吸引外商独资医疗机构落户上

海自贸试验区外% 已将社会医疗机

构发展纳入全市区域卫生规划和医

疗机构设置规划% 并加快国际医学

园区建设%发展高端医疗服务&这意

味着巨大的发展机遇% 也意味着更

高水平的竞争&

营造!人人健康 家家乐活"틋居社区
海德名园居民区党支部引导组建社区健康自管小组创新社区治理

!"$% 年% 第九届全球健康促进大

会在上海举行 *中国国家日 $ 活动 %

海德名园小区接待了部分参会嘉宾的

考察& 时任世界卫生组织助理总干事

奥莱格+柴斯洛夫体验了小区居民健康

自我管理小组的活动后说, *这个小

区就是我理想中的小区---居民们有

自我健康管理意识% 并且形成了组织

模式& 쾣望大家能保持下去% 而我会

努力把这种健康社区的模式向全世界

传播&.

这个被世卫组织官员点赞的小区%

是老年养生圈里的一股清流& 居民区

党支部引导社区里的老年人组建社区

健康自管小组% 쟉用社区人才资源库

助力社区自治% 以全面健康促进创新

社区治理% 营造一个 *人人健康% 家

家乐活. 的宜居社区% 让居民逐渐养

成健康养生的生活习惯&

!" 쯪老爷子带动居民打太极

柴斯洛夫来到海德名园的时候 %

看到了一群龙精虎猛的老人& 居民信

成德说 , *我今年 %& 쯪 % 每天坚持

跑步 % 还会定期参加马拉松比赛 / .

柴斯洛夫表示赞赏& 老信掏出一块半

程马拉松比赛奖章相赠% 作为留念&

'( 쯪的老爷子顾亚男会耍太极

拳& 他每天早上 ' 点准时出门% 提着

小小的收音机% 来到居委会门前空地

打太极拳% 下雨天则 *转战. 居委会

一楼大厅& 一开始是一个人打拳% 后

来带动七八个小区居民一起打& 高翠

珍是居民区的保洁阿姨% 每每看到正

在练拳的人% 쿛慕不已, *等我退休

了% 也要加入太极拳的队伍&.

还有居民对柴斯洛夫表示, *我

喜欢每天走路计步数&. *我喜欢爬楼

梯锻炼身体&. 柴斯洛夫忙说, *上楼

可以爬爬楼梯锻炼身体% 떫下楼尽量

坐电梯% 保护膝盖&.

党建让健康梦想照进现实

柴斯洛夫说, *曾经% 我也是一

个管理着 &)"" 人社区的社区医生& 我

的工作就是让社区居民不生病或少生

病& 我很高兴在上海看到我的梦想正

成为现实&.

梦想照进现实% 靠的是党建平台&

海德名园居民区党支部书记徐宝娥说%

党支部通过调研发现小区内有医生和

护士共 !" 余名% 其中不少是党员& 经

过征询意见% 大家都乐意义务为居民

提供健康咨询等服务& 于是党支部积

极搭建平台% 成立了居民健康自我管

理小组&

组员季德辉出身中医世家% 他利

用自己的专业知识% 为小区居民开养

生讲座% 还将养生心得体会与经验打

印后% 无偿送给居民分享&

组员张协芳% 退休前曾是部队的

护士% 多年来坚持在便民服务活动中

义务为居民测量血压&

居民张宏是方松街道社区卫生服

务中心的医生& 每周四 $& 时至 $% 时%

쯽在居委会大厅接受居民医疗咨询 &

今年 ! 퓂% 居民顾唯佳由于脚上做了

手术需要换药 % 约了张宏上门帮忙 %

떫天公不作美% 约定的当天下起了大

雪% 张宏却仍坚持冒雪出门赴约&

居民区党支部在小区里打造了

*健康小屋.% 릺置体检仪器供居民使

用 % 并对接社区基层医疗互联网平

台% 与家庭医生进行线上沟通% 让居

民真正实现不出小区就能享受到健康

体检&

릫共卫生投入向预防转向

世卫组织的资料显示% 目前大部

分国家对卫生的投入中 % ()*用于疾

病治疗 & 而上海的社区公共卫生建

设体现了从治疗投入到预防投入的

转变 &

每天两包烟% 每顿必有酒% 这是

党员居民周士银的生活习惯& 由于居

民区营造了健康管理的氛围% 周士银

加入到健康管理小组% 决定戒烟& 党

支部会议和小组活动搞到一半% 他还

是忍不住溜出去抽上一支烟& 组员们

发现后% 쎻有立即指出% 而是将他推

荐为小组长% 쾣望以这份责任推动他

戒烟& 在这样的氛围中% 老周成功戒

了烟& 他很自豪, *不仅体重控制住

了% 血压也恢复了正常& 퇊喉炎好了%

小孙子和我也更亲近了&.
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聚焦重点齐发力 共商共治树标杆
!打好污染防治攻坚战"建设绿色美丽长三角#뫅角已经吹响

连日来% 长三角地区主要领导座

谈会和长三角区域污染防治协作机制

会议吹响了 *打好污染防治攻坚战 )

建设绿色美丽长三角. 的号角% 长三

角地区迅速行动起来% 环境整治联防

联控% 聚焦重点形成合力% 做好 *联.

ퟖ这篇大文章% *在探索生态优先绿

色发展方面树标杆.&

合力共治再现太湖
碧波美丽运河

为打赢污染防治攻坚战% 江苏省

今年将重点聚焦治气) 治水) 治土三

大 *战役.&

据江苏省环保厅相关负责人介绍%

今年江苏省将制定实施标准更高的钢

铁) 水泥等落后产能淘汰政策% 推进

化工企业 *四个一批. 专项行动% 开

展 *즢乱污. 企业排查整治专项行动%

分类实施关停取缔) 整合搬迁) 整改

提升等% 年内整治 *즢乱污. 企业 $"

췲家以上& 目前% 江苏省正在抓紧编

制 '江苏省大气污染防治三年行动计

划(% 紧扣 +,!-) 和臭氧浓度 *双控双

减.% 突出抓好 *六个升级.% 完善预

警响应模式% 强化区域联防联控0 在

水污染防治方面 % 将按照 *保好水 )

治污水 ) 供优水 $ 的系统治水要求 %

着力打好水源地隐患) !类水体) 뫚

臭水体等三场 *볟灭战$0 在土壤污染

防治方面% 将推进土壤污染状况详查

% 今年底前完成农用地污染状况详

查 % 全面推进城乡生活垃圾分类管

理 % 加快解决 *垃圾围城 $ *垃圾下

乡$ 问题&

位于长三角南缘的太湖% 是中国

五大淡水湖之一 % 뫡跨苏 ) 浙两省 &

近期% 太湖蓝藻预警再度引发广泛关

注 % 无锡市水利局局长张海泉表示 ,

*쯤然受自然因素影响较大% 떫蓝藻并

不可怕% 关键在于治理&$ 无锡市把蓝

藻打捞作为治理太湖最直接) 最环保

的手段& 张海泉坦言% 长三角区域水

污染防治协作% 要从根子上解决蓝藻

集聚问题% 还要确立治藻先治水的理

念% 严控污染物入湖% 쿷减内源污染%

逐步恢复自然净化能力& 횻要努力不

停步% 不久的将来% 一定能再现一片

碧波荡漾的太湖美景&

京杭大运河贯通京津冀鲁苏浙六省

市% 江苏处于京杭大运河的中南段% 也

是整个大运河开凿历史最早) 文化品位

最高) 代表性标志最集中和目前尚在使

用里程最长的省份& 퇯州大学中国大运

河研究院常务副院长黄杰表示% 今年是

江苏省大运河文化带建设向纵深推进的

关键一年% 长三角地区主要领导座谈会

和长三角区域污染防治协作机制会议好

比 *及时雨$& 从国家层面来看% 无论

京津冀) 퓁港澳% 还是长三角% 现阶段

都意识到% 各省市) 各部门协同合作%

更高质量推进一体化发展是大势所趋&

黄杰坦言% 做好大运河遗产和文化的保

护) 传承) 利用% 就必须抓住 *统筹$

这个要领&

킭同作战共赢蓝天
碧水青山

*空气无界 % 流水潺潺 % 大气 )

水域的污染防治因其流动性% 仅凭某

个省市 1떥打独斗2 쓑有效果& 在环

境问题广受关注和备受重视的背景下%

죧何切实应对日益复杂的大气 ) 水 )

土壤等环境污染和生态破坏% 不断提

升区域环境质量% 构建经济新常态下的

生态文明 % 成为长三角最关切的问

题&. 浙江省社科院区域经济研究所副

所长) 研究员查志强表示% 长三角区

域环境治理的政府协作已走过了十多个

年头% 죧今% 在高质量一体化的要求

下% 协作的内容将逐步扩大% 协作方式

将日趋多样% 协作机制将不断完善&

查志强介绍% 以大气环境质量为

例% 纵观长三角地区近三年 +,!-) 年均

浓度的变化% 逐年降低的趋势非常明

显% 떫很多城市 +,!-)年均浓度仍高于

国家标准& 쯦着长三角一体化的不断

推进% 地方政府环境协作的碎片化困

境日渐突出% 传统的以行政区划为界)

틀靠辖区政府各自为政的管控型环境

治理模式面临严峻挑战% 跨区域环境

治理与协同发展成为现实的必然选择&

其实% !... 年以来% 长三角地区针对

生态改善曾作过多次跨区合作的努力&

从 !..& 年沪苏浙二省一市成立 *长江

三角洲地区环境安全与生态修复研究

中心.% 到 !.#/ 年三省一市和国家八

部委建立 *长三角区域大气污染防治

协作机制.% 长三角一体化治污规格越

来越高% 也走出了长效机制的第一步&

*目前看来该协作机制在长三角空气治

理中效应逐步显现% 空气质量得到很

大程度改善 &. !.#. 年以来 % 长三角

各城市的资源环境效率不断提升% 已

出现经济增长和污染排放脱钩的态势%

城市经济总量和人均 01+ 持续增长 %

主要污染物排放总量逐年下降& 查志

强表示% 在区域环境协同治理中% 下

一步跨区域环境融合发展的组织) 协

调及规划的落实) 机制的保证等方面

仍需三省一市共同努力&

联防联控打造皖江
!生态绿#

돵夏傍晚的长江边 % 쾦阳西下 %

晚风习习% 江水摇曳& 在芜湖市弋江

区西部长江南岸% 有一片水域% 名叫

箱子拐% 듋时已是绿意盎然&

*着力打造水清)岸绿)产业优的最

美皖江黄金经济带& .长三角地区主要

领导座谈会成果发布会上提出了美丽

的*皖江愿景.&

箱子拐江岸边一年前还不是这副

生机无限的模样& 去年 ) 퓂%芜湖市启

动长江干流岸线集中专项整治工作%全

市包括箱子拐段在内的 #(# 个整治项

目%生态复绿正在进行中& 芜湖市发改

委主任张东表示%作为皖江城市带承接

产业转移示范区承接产业转移的核心

区域之一 %*清 )绿 )优 .的要求特别重

要& 芜湖将坚定不移坚持生态优先)绿

色发展%联合沿江其他城市%全面推进

岸线复绿% 维护好长江岸线生态环境0

쇭一方面%芜湖将参与推动长三角区域

建立环境保护联防联控机制%合力打好

污染防治攻坚战%共筑生态廊道和生态

屏障%建设绿色美丽长三角&

宣城 % 最夺人眼球的特色便是

*生态绿.,国家森林城市)国家园林城

市33这里地处皖南山区余脉与长江

中下游冲积平原结合部% 水阳江) 쟠

弋江为长江的一级支流% 由南至北穿境

而过% 湿地资源十分丰富& 日前% 宣城

湿地保护十年规划正式下发% '宣城市

湿地保护修复制度工作方案( 也已出

台% 宣城计划投入 !. 틚元用于湿地保

护工程建设% 到 !.!) 年保护率由 &2*

提高到 ')*&

宣城的这一举措对长三角生态治

理而言% 也有着积极的意义& 在安徽

师范大学生命科学学院教授邵剑文看

来% 安徽湿地的保护工作不仅有益于

安徽% 更对长江中下游广大地区意义

重大& #长江中下游湿地面积约占中

国湿地面积的 $)*% 是我国最大的流

域复合型湿地生态系统% 是全球生物

多样性富集区% 也是我国最为繁荣的

流域经济带& 安徽湿地位于长江中下

游中段% 是长江中下游湿地网络的中

心枢纽% 不仅保存有许多重要的) 特

有的珍稀生物% 也是众多迁徙鸟类南

来北往的重要通道) 中转站和越冬地&

其间密布的通江) 잳水) 닝型的淡水

湖泊及众多重要支流和河口是公认的

重要生态敏感区% 在维护长江中下游

区域生态安全和可持续发展上具有不

可替代的作用&.

췅队小传

海德名园是松江区方松

街道的一个居民区 ! 룃居民

区党支部依托社区党建平台!

뚯员具备医疗知识资源的党

员 " 횾愿者居民 ! 成立居民

健康自我管理小组 ! 탎成社

区老年居民自治平台#

#몣德名园活动室里! 튽生党

员为居民健康 "냑脉#$

놾报记者 赵立荣摄

在高质量一体化

发展的要求下! 뎤三

角区域环境治理的政

府协作内容将逐步扩

大! 协作方式将日趋

多样! 协作机制将不

断完善$

춼为横跨安徽和

浙江两省的新安江成

为全国首个跨省流域

生态补偿试点! 쒿前

整治成效显著$

컢建平摄

虹桥商务区
与长三角城市全面合作

%짏接第一版&

虹桥商务区重点为各城市做好服

务%돤分挖掘自己在#大交通)大商务)大

会展.方面的资源优势和平台优势%为各

城市提供优质服务& 加大对各城市形象

推介)企业产品宣传)服务招商引资)推

动文化发展等方面的力度%同时%춹显各

城市的主要特点& 与金华市的合作重点

聚焦电商等新业态% 与苏州市在会商旅

文体方面重点发展% 与嘉兴市突出在交

通基础设施方面共同推进& 围绕推进全

面合作% 虹桥商务区还进一步与签约城

市共同推进党建联建)干部挂职交流)定

期会谈制度)项目衔接和事项落实等&

虹桥商务区处于上海3南京发展轴

和上海4杭州发展轴交汇点% 区位优势

明显% 长三角各主要城市也更加关注大

虹桥% 并越来越多把自身发展与大虹桥

相联系&嘉兴市委书记鲁俊表示%虹桥商

务区是嘉兴接轨上海的第一站% 嘉兴市

将通过与虹桥商务区在交通枢纽建设)

城市建设管理) 经济发展等方面开展实

质性的对接和联动% 全面落实好接轨上

海示范区行动计划& 쓾波市杭州湾新区

管委会副书记)副主任徐方表示%쓾波市

将逐步在品质生活)旅游文化)合作医疗

等方面%更好与长三角形成联动效应%在

与大虹桥的联动中更好推进杭州湾的经

济发展% 듈溪市甚至还计划在虹桥商务

区布局科创#량地.%发展科技产业&

虹桥商务区管委会在与长三角各城

市开展合作的同时% 坚持把功能性平台

建设作为重中之重& 紧紧抓住举办进口

博览会契机% 全面做好进口博览会功能

辐射承接& 虹桥商务区成立的虹桥海外

贸易中心% 定位为海外贸易及投资服务

机构)组织聚集地%횼在吸引具有贸易及

投资带动作用的) 以非盈利为目的履行

推动产品和服务交换职能的海外代表或

地区机构入驻办公% 目前预计将有超过

%. 家商务代表和涉外贸易企业入驻&


